

# CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

FRANQUEO  
CONCERTADO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
Lonjeta, número 11  
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

Año VIII

PALMA DE MALLORCA  
Lunes 26 de Noviembre de 1917

Núm. 2.655

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7  
Teléfono número 200  
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

## Conciertos

El cuarteto «Renaissance» se despidió anoche del público.

En los dos últimos conciertos la labor de los atildados artistas mereció una vez más los elogios del selecto concurso. En el del sábado fué escuchado con especial delectación el Cuarteto en re, n.º 2, de Borodin, del cual conservábase tan grato recuerdo. El delicado «Nocturno», de tan honroso sentimiento, tuvo que ser repetido ante los insistentes aplausos.

Mozart, Mendelssohn y Beethoven formaban el programa de anoche. Todas las partes fueron interpretadas pulcramente. La «canzonetta» de Mendelssohn, tan gentil, fué repetida. Al final se tributó al Cuarteto calurosa ovación, a la cual correspondió éste ejecutando, como plus, el «Nocturno» de Borodin.

La despedida que la distinguida concurrencia tributó al notable Cuarteto fué cariñosísima.

## Política

Carta de Maura

En contestación a un telegrama que le dirigió dándole cuenta del resultado de las elecciones municipales celebradas en Sóller, el exdiputado a Cortes don Jerónimo Estades ha recibido del señor Maura la siguiente carta:

Querido amigo: Con gran satisfacción recibo su telegrama; ya presumía que ahí se batiría el cobre, pero en realidad la lucha parece haber sido más dura que otras veces. Le felicito por la honrada y particularmente entusiasta plácemes a los amigos victoriosos. El resultado total de la campaña es muy satisfactorio, tanto por el número de puestos como por el modo de alcanzarlos.

Espero que ahora no habrá en Gobernación la sistemática denegación de justicia que imperó.

La salud cordialmente su buen amigo.—A Maura.

## Noticias militares

Consejo de Guerra.—Mañana, a las diez, se constituirá en la casa-cuartel de la comandancia de carabineros de Mallorca el Consejo de guerra ordinario de cuerpo que ha de ver y fallar la causa instruida contra el carabiniere Antonio Gallano Guillén, por el delito de hurto.

Lo presidirá el teniente coronel de la citada comandancia, don Conrado Pujol Valdivi, siendo vocales los capitanes don Adolfo Millán, don Daniel González, don Miguel Riuort, don Francisco Cabañas, don Jaime de Oleza y don José Moragues, y suplentes los de igual empleo don José Gralla y don José Saiz.

Libertad condicional.—Se concede la libertad condicional a favor del corrigenido de la Penitenciaría Militar de Mahón Jerónimo Lozano Manzanera.

Destinos.—El «Diario Oficial» publica hoy propuesta de destinos de jefes y oficiales de Infantería.

## Desgracias

Una niña muerta

En la parroquia de San Lorenzo, en Ibiza, ha ocurrido una sensible desgracia.

Una niña de once años, llamada Eulalia Torres Torres, de «Can Covas», fué encontrada tendida en un pedazo de la escalera de la puerta de su casa, habiéndose muerto de un tiro de escopeta. Al parecer aquel hecho ocurrió del modo siguiente: Un joven de 16 años hermano de la interfecta, que en el piso de la casa se hallaba cargando una escopeta, al poner el pistón, el arma se disparó, dando casualmente el proyectil en la cabeza de la niña y produciéndole la muerte instantánea. Estaban presentes al ocurrir

la desgracia los padres y el abuelo de la interfecta.

La escopeta y el autor del disparo involuntario, Vicente Torres Torres, fueron puestos a disposición del Juzgado, que instruyó las diligencias propias del caso, procediendo al levantamiento del cadáver y ordenando su traslado al Cementerio, después de certificar la defunción, el médico forense, don Antonio Serra Guasch.

Un muchacho herido

El sábado ocurrió otra desgracia en la casa número 25 de la calle de Santa Cándida, en Lluchmayor.

«Mientras el muchacho Bartolomé Ginard, de unos 11 años de edad, se entretenía jugando con un trozo de suela y una cuchilla de zapatero, tuvo la mala suerte de darse un corte en el brazo izquierdo, de bastante extensión, habiendo tenido necesidad, el facultativo señor Rosselló que asistió al herido, de darle seis puntos de sutura.

## Las subsistencias

Se importará arroz

El Sr. Gobernador civil interino recibió ayer el siguiente telegrama del señor Comisario general de abastecimientos: «Madrid 24 (14 30)

Ruego a V. S. manifieste esa Cámara Comercio y señores Alzamora hermanos, como contestación telegrama que dirige al Sr. Ministro de Hacienda que telegráfico Junta provincial subsistencias Valencia disponiendo no se dificulte salida arroz destinada consumo otras provincias españolas».

Ahora lo que hace falta es que se ejerza escrupulosa vigilancia para evitar la exportación fraudulenta.

La Junta provincial

Mañana, probablemente, se reunirá en el Gobierno civil la Junta provincial de subsistencias.

Multa

El alcalde accidental, Sr. Rover, ha multado a varios vendedores de lecha por expender su mercancía aguada.

## La «Isla» Marítima

Dice «El Resumen» de Ibiza: «Ha sido colocado en la «Transmediterránea» el que fué maquinista del vapor «Portmentera», Sr. Salvá».

Ha sido nombrado consignatario de la «Isla» en Ibiza D. Pedro Matutes Noguerra.

Esta mañana hemos hablado con el director de la «Isla», nuestro estimado amigo D. Antonio Ferragut.

Este nos ha manifestado que ignora si ha salido ya de Bilbao para Inglaterra el vapor «Cataluña», si bien nos ha indicado que el viaje tendrá que realizarse obligado por el Gobierno.

También nos ha dicho que el «Cataluña» se va a Inglaterra fletado por la Sociedad de navieros del Mediterráneo.

## Vida deportiva

Las carreras de motos de ayer.—Se suspende la subida al «Coll».—El kilómetro lanzado

Las carreras anunciadas y aceptadas con tanto entusiasmo por los motoristas tuvieron ayer un remate poco en armonía con los desvelos y desinterés grandes con que el «Real Automóvil Club de Mallorca» las había organizado.

La subida al «Coll» tuvo que suspenderse a causa de la lluvia, y, por poco, y por causa bien ajena a este elemento, tuvo que suspenderse el kilómetro lanzado, que llegó a verificarse con sólo 11 «motos», de las 28 inscrites.

Tomaron parte en el kilómetro lanzado, en moto libre, los señores don Bar-

tolomé Pomar, en «Douglas»; Oscar Leblanc y Parets, en «Harley Davidson»; José Pomar, Juan Sanz, Bartolomé Gay y Bartolomé Bauzá, en «New Hudson», y en moto-sidcar los señores Bruno Darder y Florencio Fuentes.

Todos ellos hicieron un brillante recorrido, siendo los corredores Leblanc, Parets y la pareja Darder-Fuentes los que lo hicieron a mayor velocidad.

Hoy se hará la clasificación oficial y tiempo marcado en el recorrido.

La retirada de los otros corredores fué, según ellos, debida a haber tomado parte en dicha prueba los corredores madrileños Fuentes y Leblanc, que lo hacían en uso de su perfecto derecho, pues en el Reglamento publicado por el R. A. C. para nada se hacía mención de los corredores, sino únicamente de las motos.

La casa Darder hermanos, representantes de la moto Harley Davidson, por la cual corrían los corredores madrileños, acudió al Presidente del R. A. C., señor Chulvi, diciéndole que si creían conveniente que los corredores Leblanc y Fuentes se retiraran, ellos los harían retirar, pues no querían en modo alguno ser ellos la causa de que la fiesta quedase deslucida. El Presidente y varios señores de la Junta, después de agradecer el desinterés demostrado por los señores Darder, se inhibieron de la cuestión, pues el mismo derecho había para los corredores a retirarse o tomar parte en la prueba, una vez admitida su inscripción.

Es muy de lamentar lo ocurrido en la prueba celebrada ayer, pues ciertas rencillas y competencias entre marcas, no debieron nunca hacer deslucir una fiesta hecha en pro del sport, máxime después de haber sido el Real Automóvil Club el organizador, prestando su valiosa cooperación y regalando varias copas a pesar de no tener en la casa ni un solo socio motorista.

Sotnas

## Notas de Sociedad

Homenaje

Nuestro colega de Barcelona «El Correo Catalán» publica, en su acostumbrada «Página Literaria», el retrato, artísticamente orlado, de nuestra ilustre poeta María Antonia Salvá, rindiéndole así justo homenaje con motivo de su admirable traducción de «Mireio».

En la misma Página se inserta una de las bellas producciones de María Antonia Salvá (la titulada «L'agua del coster») y un artículo de Ramón Barceloní dedicado a la admirada poeta. Además, se reproduce el artículo de «Atanis» que publicamos días atrás en estas columnas.

Operación

Se halla en la clínica del señor Juanena, en plena convalecencia de una muy grave operación en los huesos del tórax, por desviación y adenecciones del corazón, el niño Pedro Cerda, hijo del conocido industrial del pueblo de Montuiri del mismo nombre, a quien felicitamos por el éxito alcanzado.

## «La Palma de Mallorca»

Dimisiones importantes

Leemos en nuestro colega «La Almudaina» que han presentado la dimisión de sus cargos los vocales de la Compañía de electricidad «La Palma de Mallorca» don Jorge A. Cetre, que era a la vez administrador local de la Compañía, don Juan Marqués, D. Pedro Sastre y D. Guillermo Rubert y el ingeniero de la Sociedad don Jorge A. Forteza. El único vocal mallorquín que no ha dimitido es el señor Conde de Ayamans.

Parece que las dimisiones de los indicados señores son debidas a no apreciar como ellos dos aspectos de la Compañía los elementos extranjeros, franceses, que la integran. Los dimitientes se oponen a la emisión de nuevas obligaciones que pretendían hacer los franceses antes de

desembolsar el completo de las acciones con que se amplió el capital de la Sociedad al ingresar en ésta aquellos elementos. El otro motivo que ha originado la dimisión de los mallorquines es no estar conformes en imponer a las pólizas de los nuevos abonados unas condiciones que estiman onerosas para el país y que pondrían a los consumidores en situación nada halagüeña.

Las dimisiones han sido ya cursadas a París, donde reside la Gerencia de la Compañía.

## Por la moralidad

Al Sr. Gobernador

Anoche hubo un nuevo escándalo en la calle de Malmó.

Fueron los protagonistas dos individuos y una joven.

El escándalo duró largo rato, sin que acudiera ni un solo agente de la autoridad.

«¿Es esto tolerable? ¿Cómo la policía no evita esos escándalos, que con tanta frecuencia se repiten?» Esperamos que el digno Sr. Gobernador civil interino tomará cartas en el asunto—del que los vecinos pueden proporcionar muchos detalles—, imponiendo duros correctivos por el escándalo de anoche, al que no es ajena cierta casa de la indicada calle, dictando medidas para evitar su repetición.

## De Instrucción Pública

Se ha publicado en la «Gaceta» una Real Orden autorizando a las Secciones Administrativas de 1.ª enseñanza para convocar a oposiciones de ingreso en el Magisterio.

La sección de nuestra provincia debe anunciar cinco plazas para maestros y seis para maestras.

A estas plazas se agregarán las de nueva creación, actualmente sólo hay cuatro de niñas en Ibiza.

## Del mar

Entradas

Esta mañana ha llegado de Barcelona el vapor «Balear».

Salidas

Anoche salió para Barcelona el vapor «Mallorca».

Viaje suspendido

A causa del mal tiempo, el vapor correo de Barcelona suspende, esta tarde su salida. Dicho vapor (el «Balear»), saldrá mañana, a las cinco de la tarde.

## Boletín religioso

MAÑANA

Santos.—La Inmaculada de la Medalla Milagrosa; Santos Jacinto, Pecundo y Primitivo, mártires.

Cuarenta Horas.—Concluyen en el Sto. Hospital en honor de María Inmaculada bajo el título de la Medalla Milagrosa: Exposición y Misa matinal a las siete; a las diez, se cantará Tercia y Misa mayor, en la que publicará las glorias y excelencias de la Inmaculada Virgen y de su Medalla el M. I. señor don Antonio Sancho, canónigo; por la tarde, a las cinco y media, los actos de coro, a continuación Trisagio Mariano cantado, Te Deum y reserva de S. D. M.

Visita.—A Nra. Sra. del Socorro en el Socorro. (Aitar mayor).

## Talonarios de Lotería

Imprenta LA ESPERANZA, Lonjeta, 11

## Sueltos y noticias

El almendrán

Dice el último número de «Heraldo de Lluchmayor».

«El almendrán se cotiza en este mercado a 70 ptas. los 42'37 kilos».

Copiamos de «El Felanigense».

«El precio del almendrán ha mejorado un poco durante los últimos días».

Hoy se paga en este mercado a razón de 75 ptas. los 42'52 kilos».

Minas

Don Antonio Soler Canudas ha presentado en este Gobierno civil una solicitud de Registro de veinte y dos pertenencias de mineral lignito con el título de «La Duda» en el paraje nombrado «Son Cotoner» y «Son Serralta» del término municipal de Puigpuñent.

También don Miguel Florit Barceló ha presentado en este Gobierno de provincia una solicitud de registro de veinte pertenencias de mineral lignito con el título de «La Luz» en el paraje nombrado «Son Rebassa» de Bárbara Barceló, lindante por N. con tierras de Gabriel Belós, por E. con tierras de Miguel Fiol, por S. con camino de Establecedoras y por O. con tierras de Margarita Barceló del término municipal de San Juan.

El bloqueo alemán

Por la Comandancia de Marina de esta provincia se ha puesto al público un edicto, haciendo saber la ampliación, por el Gobierno alemán, de la zona prohibida alrededor de Inglaterra y Francia: la declaración de nueva zona prohibida alrededor de la base enemiga de las Azores y el Canal hasta ahora dejado libre en el Mediterráneo.

Niña atropellada

Ayer en el muelle, un ciclista atropelló a una niña de pocos años de edad, produciéndole erosiones en ambas rodillas.

La niña herida fué asistida de primera intención en la Sanidad Marítima.

Los vigilantes

Cumpliendo órdenes del Alcalde accidental, señor Rover, el comandante de la guardia municipal, señor Comas, ha reunido a todos los guardias municipales nocturnos, encareciéndoles la más estricta vigilancia en las respectivas demarcaciones.

Por amenazas

El comandante de la guardia municipal, señor Comas, ha denunciado a un sujeto que amenazó de muerte al dueño de una fonda de la plaza de Juanot Colom y a dos guardias municipales que intentaron detener a dicho individuo.

Desarrullamiento y cheque

El sábado, por la tarde, un tren extraordinario de mercancías, a su llegada a Sóller, no pudo ser parado por no responder los frenos a consecuencia de la humedad que había en la vía. El convoy patinó, yendo a dar contra el tope existente en la terminación de la vía, derribándolo, como también una pared de cerca, penetrando la locomotora y un furgón en un huerto.

No ocurrieron desgracias personales, y la vía quedó expedita para el tránsito.

Nombramiento

Con arreglo a la ley de sargentos, ha sido nombrado policía urbano y rural de la aldea de San Miguel, en Ibiza, con el haber anual de 546 pesetas, el soldado Miguel Expósito.

Condecoración

Por el salvamento de cuatro tripulantes y una embarcación del laúd «Magdalena», zozobrado en las costas de Menorca, se ha concedido la cruz de plata del mérito naval, con distintivo blanco y sin pensión, al patrón y tripulantes del falucho de pesca «María», Vicente Mari Rovellada, Vicente Mari Torres y Jesús Mari Rovellada.

Vuelo de un carretón

Anteayer se desbocó, en la calle de la Marina, la caballería que tiraba de un carretón, tomando veloz carrera por el

interior del paso del Borne, donde patinó, cayendo al hallarse frente al «Velo Sport Balear». No hubo que lamentar ninguna desgracia personal.

Los restos del «Luigna Gi»

Don Rafael Juan ha adquirido los restos del velero italiano «Luigna Gi», embarrancado en las costas de Estallénch. Mañana empezarán los trabajos de extracción.

Obra nova

## CLARIANES

Poesías

de En Joan Ramis d'Ayresfor

Preu: Dues pessetes

Es ven a l'impremta «La Esperanza» i a les principals llibreries.

## MINISIMOS CHOCOLATES LLOFRIU

Elaboración especial

Puros de cacao y azúcar

A Ptas. 1'00, 1'25, 1'50, los 400 gms.

DESPACHO EXCLUSIVO

S. Nicolás, 46

## Doctor Lóbsch

Médico especialista en enfermedades de la piel. Antes, ayudante Médico y Jefe interino (durante 3 años) del ambulatorio para enfermedades de la piel, del Instituto medicinal clínico de la Real Universidad de Munich (Alemania).

Calle Conquistador, 18  
Frente al Circulo Mallorquín  
Consultas de 8 a 1 y de 4 a 5.

## Frascos vacíos

de los productos

IGEA

SE COMPRAN EN LA

Tienda El Japon



No hay catarro que se le resista. Cura la tos, bronquitis, asma, y evita la tuberculosis. Toleradísimo por los débiles estomagos. En Farmacias y Droguerías de crédito.

# CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

## La guerra mundial

DESDE MADRID

Madrid, 24 (5'30)

Buques hundidos

Nauen.—Se señalan nuevos éxitos de los submarinos en el Mar del Norte. Fueron hundidos tres vapores y un velero.

Uno de los vapores torpedeados formaba parte de un convoy escoltado. Por la explosión que se produjo pudo deducirse que iba cargado de municiones.

Nuestro submarino combatió a un buque trampa inglés, forma bergantín, averiándolo.

Han sido hundidos además la gasolinera sueca «Charlotte», el vapor danés «Kabol», el holandés «Nederland», el inglés «Lanzpin», y otro que conducía 150.000 florines.

El buque inglés «Misnie», que huía de un submarino, embarrancó en la costa, quedando destruido.

Acuerdo de la Dieta finlandesa

Koenig.—La Dieta finlandesa ha acordado por 127 votos contra 65 ejercer los

poderes que tenían en su tiempo los Zares y Grandes Duques.

Elecciones constituyentes en Petrogrado Petrogrado.—Se preparan las elecciones constituyentes. Hay 19 partidos.

Madrid, 25 (5'30)

Parte oficial inglés

Londres.—Se ha publicado el acostumbrado parte oficial:

«Se han registrado combates en el monte Bourlon. El enemigo ha contraatacado con grandes fuerzas de refresco, obligándonos a ceder terreno. Más tarde contraatacamos nosotros,

recuperando la línea y mejorando nuestras posiciones.

Hicimos varios prisioneros. Hay cañoneo en Paschendale».

Parte oficial austriaca

Viena.—Se ha publicado el siguiente parte oficial:

«Se lucha entre el Brenta y el Piave y en Sette Comuni, donde el enemigo efectuó violentísimos ataques con grandes contingentes. Fracaso con grandes pérdidas. En los demás puntos no hay cambios que señalar».

Comunicado oficial alemán

Nauen.—El Gran Cuartel General ale-

mán transmite el siguiente comunicado oficial de la tarde:

«En Flandes el cañoneo es violentísimo. En los demás puntos del frente no hay nada importante que señalar».

Madrid, 26 (1'00)

Comunicado alemán de la noche

Nauen.—El Gran Cuartel General alemán transmite el siguiente comunicado oficial:

«Ha aumentado el cañoneo en Flandes. Malogramos un avance de los ingleses en la carretera de Iprés a Menin. Al Sudeste de Cambray se han librado violentos combates.

Los ingleses avanzaron cuatro veces, en masas compactas; pero fueron rechazados con grandes bajas.

Contraatacando recuperamos nosotros varios centenares de metros del terreno que antes habíamos perdido. Se luchó a la bayoneta.

Rechazamos repetidos ataques de los ingleses contra el pueblo y bosque de Bourlon.

Hay actividad en el Mosa. Fuertes destacamentos enemigos tantearon el terreno hacia nuestras líneas. Ha aumentado la lucha de artillería y lanzaminas al Nordeste de Craonne. Hicimos varios prisioneros en un golpe

de mano que practicamos al Oeste de Beaumont.

Ha revivido también el fuego de artillería al Oeste de Saint Mihel y bosque de Apremont.

En Italia se estrellan contra nuestras líneas los ataques del enemigo.

En Oriente y en la Macedonia no ocurre nada importante que señalar.

Comunicado oficial italiano

Coltano.—El Alto Mando Italiano ha facilitado a la prensa el siguiente parte oficial:

«En la meseta del Asiago nuestros destacamentos resisten al enemigo.

En Monte Meletta rechazamos ayer violentísimos ataques de los austro-alemanes.

Aprisionamos dos secciones de ametralladoras.

Derribamos dos «taubes» en monte Grappa.

Comunicado austriaco

Viena.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial:

«En la ocupación de los montes Fontana y Spinuccia apresamos 200 prisioneros.

Rechazamos los contraataques del enemigo en el Brenta.

Submarino averiado

París.—El Almirantazgo yanqui anuncia que un torpedero que estaba de vigilancia en aguas europeas cañoneó a un submarino, averiándolo.

El torpedero intentó echarle un cable para remolcarlo; pero el submarino se sumergió.

Parte oficial francés

París.—(Torre Eiffel).—Transmiten a la prensa el siguiente parte oficial de la tarde:

«Fracasaron las tentativas del enemigo contra nuestros fuertes avanzados de Reims.

A la derecha del Mosa el enemigo nos atacó en diversos puntos del frente, sufriendo bajas.

Hicimos prisioneros.

Nuestro fuego impidió al enemigo abordar nuestras líneas.

En el resto del frente hay calma.

Declaraciones de un Ministro ruso.—El armisticio y los aliados.—Los tratados secretos.—Hacia la paz

Petrogrado.—El Ministro Trosky ha declarado que las clases directoras de Europa van dándose cuenta de que el armisticio no era una proclama de partido, sino un documento grave nacido de un Gobierno oficial.

Los aliados, ha dicho, lo han acogido hostilmente porque venían en él un indicio de debilidad militar.

Se ha felicitado al Ministro de que el Soviet haya restablecido el orden en todas las localidades.

Deplovió la hostilidad de Inglaterra, diciendo que es una nación que tiene menos a ganar que a perder con la guerra.

En cuanto a Francia cree que Clemenceau parece dispuesto a proseguir la guerra.

Espera que Italia adoptará una actitud más tímida.

Duda Trosky que Norte América entre en la guerra con fines desinteresados.

Seguramente, ha dicho, los yanquis querrán aumentar su hacienda a costa de la ruina de Europa.

Espera que Wilson mirará la situación de Rusia más atentamente.

Refiriéndose a los tratados secretos, reconoce el Ministro que el Gobierno alemán no es más cínico que los aliados.

Echaremos todos los tratados a la basura, ha dicho.

Si nuestra presión de hoy en Europa es insuficiente, la aumentaremos sin descanso.

La paz que hagamos, terminó diciendo, no será vergonzosa, pues asegura a los diferentes pueblos de Europa fraternales relaciones.

Los yanquis frente a Rusia

Washington.—Se considera el movimiento maximalista a favor de la paz como un acto que coloca a Rusia entre los enemigos de los aliados.

Se cree que al hacer la paz Rusia, sería difícil tratar con ella como país neutral, dada la posición que ocupa y las ventajas que su inacción daría a Alemania.

Trosky y los funcionarios de su Ministerio

Petrogrado.—Trosky ha intimado a los funcionarios de su Ministerio con retirarse el sueldo y enviarse al frente si no van a la oficina.

Comunicado inglés

Londres.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente parte oficial:

«Ocupamos las cúspides del Monte Bourlon.

Avanzamos en los alrededores de Fontaine.

Asaltamos una posición importante entre Moeuvres y Quent.

Ocupamos un fortín.

Hicimos prisioneros en las cercanías de Bellecourt.

Desde el día 20 cogimos cien cañones».

De esta mañana

Madrid, 25 (5'30)

Comunicado alemán de la noche

Koenig.—(Radiograma de la madrugada).—El Gran Cuartel general transmite el siguiente comunicado oficial de la noche:

«En Flandes y Sudeste de Cambray hay cañoneo.

Los franceses atacaron entre Samogoux y Beaumont.

Combates con éxito entre el Bretra y el Piave».

Parte austriaco

Viena.—Se ha publicado el siguiente parte de la noche:

«Las tropas del general Courad avanzan impetuosamente a ambos lados del Brenta.

Los italianos ofrecen gran resistencia.

Hubimos de tomar por asalto las cúspides altísimas que ocupaba el enemigo.

Asaltamos el monte Pertica, de 1.552 metros y que domina una gran planicie».

Parte francés de la noche

París.—(Torre Eiffel).—Se ha facilitado a la prensa el siguiente parte de la noche:

«Hay cañoneo al Norte del Camino de las Damas, Noroeste de Reims y derecha del Mosa.

Después de breve preparación de artillería, efectuamos una operación de detalle al Norte de la cota 344.

No obstante una tempestad de viento y lluvia, conquistamos en un frente de tres kilómetros la primera y segunda línea alemana.

Hicimos 800 prisioneros.

En los Vosgos fracasó un golpe de mano del enemigo contra un pequeño puesto francés.

En Oriente la acción de ambas artillerías vivísima en el monte Dolran y Oeste de Monastir.

Un fuerte destacamento búlgaro que nos atacó empleando gases asfixiantes fracasó, dejándonos prisioneros.»

Los ingleses frente a Rusia

Koenig.—(Radiograma de la madrugada).—Se asegura que el embajador inglés en Petrogrado ha recibido orden de abandonar la ciudad en cuanto se publiquen los documentos diplomáticos.

Se dice que los ingleses se han incautado de todo el tonelaje ruso que navegaba en aguas septentrionales.

También ha sido puesto bajo la vigilancia inglesa el crucero ruso «Askold», que se halla en el Mediterráneo.

La quinta francesa de 1919

Koenig.—El Gobierno francés ha presentado en la Cámara un proyecto de llamamiento de la quinta de 1919.

Periodistas austro-húngaros en Wilheshaven

Viena.—Los periodistas austro-húngaros llegaron a Wilheshaven.

Visitaron el puerto y los astilleros. Les saludó el jefe del Puerto.

Visitaron el buque almirante, conversando con Schoor.

Luego marcharon a Heligoland.

Alemania no quiere tratar con los maximalistas.—Condiciones para negociar

Petrogrado.—El Alcalde comunica que los alemanes se han negado a recibir a los parlamentarios maximalistas, manifestándoles que sólo negociarían la paz con una asamblea constituyente.

Fija Alemania, como condición previa para entablar las negociaciones, la retirada de las fuerzas rusas en una extensión de fondo de 100 Kilómetros continuando las tropas alemanas en sus puestos.

Más buques hundidos

Nauen.—(Radiograma de la madrugada).—Nuestros submarinos han obtenido nuevos éxitos en el Mediterráneo.

Han sido hundidos 8 vapores y 2 veleros, sumando 30 000 toneladas.

Entre los buques hundidos figuraban varios transportes con material de guerra, que seguían la ruta de Egipto y que iban escoltadísimos.

Han sido echados a pique el vapor americano «Villemor» (5637), con municiones y el griego «Nofel» (3 627) con trigo para Italia.

Un submarino alemán hundió además en el Mar Glacial cinco vapores que sumaban 14 000 toneladas.

Entre éstos figuran los ingleses armados «Zillah» (5 788) e «Ilderton» (5 125) cargados de madera para Inglaterra; la barca «Baifour» (399) que formaba parte de un convoy, y el vapor ruso «Irina» (2 210) que llevaba un cargamento de víveres.

Discurso de Romanones

Madrid, 25 (5'30)

Banquete en el «Palace Hotel».—Habla el Conde de Romanones

Se celebró en el «Palace Hotel», el banquete en honor de los concejales romanonistas.

Los comensales ascendían a mil.

Habló el Conde de Romanones: Empezó su discurso felicitándose del triunfo obtenido y lamentándose de la división del partido, que no creía, dijo, fuera motivo de ausencia de significados amigos.

Dijo que defraudaría a quienes esperaban un discurso.

Aludió al primer fracaso de la rama liberal al gobernar, fracasó que ocurrió por que todos querían que se desmoronara su partido.

La situación, siguió diciendo, es grave. Al abandonar los conservadores el Poder, cesando en su sacrificio, la nueva subida de García Prieto es patriótica; pero se ve obligado a convocar las Cortes o disolverlas.

Al Rey, añadió, le temblará la mano, porque el decreto que firme es el porvenir de España.

Abogó por unas elecciones sinceras. El paso es grave, dijo, por no estar preparado el pueblo; pero hay que darlo.

Ocupándose del regionalismo recordó el Conde que el mantenimiento de las Mancomunidades dividió al partido liberal.

Se mostró partidario de la autonomía municipal.

Se ratificó, por lo que respecta a la cuestión internacional, en lo expuesto en su último mensaje al Rey; pero mientras, dijo, quienes le atribuyen propósitos intervencionistas que arruinarían a España.

Al terminar, dijo el Conde que esperaba la unión de todos para la hora de la paz, cercana ya, en que tendremos que defendernos para conseguir un porvenir grandioso para España.

Opinión de García Prieto sobre el discurso del Conde

El jefe del Gobierno, señor García

Prieto, nos dijo que le parecía bien el discurso del Conde de Romanones, por que las circunstancias actuales son para unir y no para dividir.

De Roma

Madrid, 24 (5'30)

Audiencia

Roma.—S. S. el Papa ha recibido en audiencia, separadamente, a los Obispos de Zamora y de Astorga.

Madrid, 25 (1'00)

Noticia inexacta

Roma.—Es inexacta la noticia dada por la Prensa de que habrá Consistorio en Diciembre.

La Bolsa

Madrid, 25 (5'05)

Clasificación del sábado

Interior contado 76 40

Amortizable 5 por 100 94 70

Amortizable nuevo 87 75

Banco de España 478 00

Compañía Tabacalera 294 00

Francos 74 10

Libras 20 19

Exterior 84 90

Manifestación pro-amnistía

Madrid, 26 (1'00)

La Marsellesa.—Gritos alusivos.—Se agitan pañuelos ante la Presidencia.—Discurso de García Prieto.—Paseo del Monarca por la Puerta del Sol.

—La Marcha Real.—Ovación

A la manifestación pro amnistía concurren todas las agrupaciones de la Casa del Pueblo con sus banderas y estandartes.

Presidieron los señores Cortés, Rivas, Mora, Virginia González, Quejido, Domingo, Castrovido, Melquíades Alvarez y Lerroux.

También concurren la Juventud liberal y los diputados señores Rossella y general Barrasa.

Los manifestantes cantaron la Marsellesa y profirieron gritos alusivos.

En las bocacalles vigilaban la policía y fuerzas de seguridad.

Al pasar frente al palacio de la Presidencia, los manifestantes agitaron sus pañuelos.

La concurrencia era poco numerosa.

El señor García Prieto nos dijo que presenció el paso de los manifestantes desde el balcón y que no sabía si le presentarían las conclusiones.

Mientras se verificaba en la Castellana la manifestación, pasó el Monarca en automóvil por la Puerta del Sol, coincidiendo con las tropas que venían del relevo.

La música tocó la Marcha Real. El público tributó al Rey una gran ovación.

En provincias

El Subsecretario de Gobernación nos dijo que las manifestaciones pro-amnistía en provincias se han visto desanimadas, hasta el extremo de que en Cartagena sólo concurren 400 personas.

Conferencia de Senante

Madrid, 26 (1'00)

En el Circulo Integrista

Anoche dió en el Circulo Integrista una conferencia el Diputado a Cortes integrista y Director de «El Siglo Futuro» don Manuel Senante.

Asistió al acto numerosa concurrencia.

Tratando de la situación presente, la calificó de pésima. Dijo que un ex-ministro liberal le confesaba el otro día que se había convencido de que la libertad y la democracia no son más que verbalismos, creyendo que los únicos que se acercan a la verdad son los integristas.

El señor Senante censuró a quienes—dijo—han quebrantado con sofismas las grandes agrupaciones políticas católicas que ahora podrían ser las reservas de la Patria.

También censuró los conglomerados derechistas, y afirmó que los integristas no arriarán su bandera aunque acepten coaliciones electorales y circunstanciales.

Terminó exhortando a sus oyentes a trabajar porque el espíritu católico informe al Gobierno del Estado.

Gran incendio

Madrid, 26 (1'00)

En el palacio de los Duques de Medinaceli.—Pérdidas de consideración.—Objetos salvados.—Las causas del siniestro

Ayer por la mañana se declaró un gran incendio en el palacio de los Duques de Medinaceli, sito en la calle de Colón.

Quedó destruida la techumbre y casi toda la fachada.

La servidumbre y los bomberos lograron salvar cuadros de inestimable valor y parte de la armería.

Se atribuye el siniestro a haberse encendido todas las chimeneas, debido a que había de llegar el Duque.

Entre la aristocracia ha producido el hecho gran impresión.

Desde primera hora se personaron en el palacio varios aristócratas y las autoridades.

Quedaron destruidos artísticos bustos de mármol y bronce de la escalera principal y buen número de soberbios tapices.

El salón del Jordán también quedó casi destruido.

Del despacho del Duque se salvaron los muebles y tapices.

El piso principal quedó destruido por completo.

Igualmente fueron destruidas por las llamas, el teatro, la capilla, las habitaciones y guardarrapas de la hija de los

Duques y multitud de pinturas frescas y estatuas.

Se salvaron las alhajas.

Los mauristas

Madrid, 27 (1'00)

Banquete a los nuevos concejales.—Hablan Gabriel Maura, Goicoechea y Ossorio y Gallardo.—Maura se adhiere

En el Retiro se celebró un banquete en honor de los concejales mauristas triunfantes.

Habló en los brindis Gabriel Maura, diciendo que quienes censuran al maurismo se aprovechan de su programa.

Afirmó que los mauristas son democratas y que siendo sinceros también son conservadores y mantienen la religión necesaria e indispensable a la prosperidad de la patria.

Defendió las prerrogativas de la Corona y anunció que los mauristas apoyarán a todo Gobierno que solucione el problema actual.

El señor Goicoechea, que habló luego afirmó que el maurismo es lo único que se opone al torrente revolucionario.

Recordó que el Gobierno republicano no concedió la amnistía.

Dijo que el proletariado radical es una masa de leones dirigida por zorros.

El señor Ossorio y Gallardo leyó una carta de Maura adhiriéndose al acto.

Luego abogó por una labor colectiva y fructífera de los concejales mauristas.

Noticias varias

Madrid, 24 (5'30)

Mitín

El mitín que se suspendió anoche en la Casa del Pueblo se celebrará el viernes en el Teatro Price.

Inauguración del curso académico en el Ateneo

Ha tenido lugar la inauguración del curso académico en el Ateneo.

Presidió el señor Labra.

No se invitó al señor Rodés, contra lo que se hizo en otros años, por saber la Junta directiva que su presencia motivaría manifestaciones de desagrado por parte de algunos socios.

Reunión pro abaratamiento de las subsistencias

En la Unión Mercantil se celebró una reunión para pedir al Gobierno el abaratamiento de las subsistencias.

En caso de no conseguirse, se acordó que los comercios e industrias cerraran, dándose de baja de la contribución.

Aeroplano incendiado.—Un herido y un contuso

Dicen de Sevilla que en el aeródromo de Tablada, pilotando un aparato el teniente Pastor, se le incendió el motor.

No pudo aterrizar, a pesar de los grandes esfuerzos que hizo para ello, y cayó de regular altura, sufriendo la fractura de una pierna y grandes quemaduras.

El mecánico que le acompañaba resultó con contusiones.

Madrid, 25 (5'30)

El consumo de la gasolina

La prelación que se establecerá para el consumo de la gasolina es la siguiente: Autos militares; de Correos; de Sanidad; de avituallamiento; motores de fábricas; autos de médicos y autos industriales.

Para los restantes se facilitará gasolina cuando sobre.

Se darán bonos valedores por 20 días.

Sin ellos los autos particulares no circularán.

El precio de la gasolina no sufrirá aumento.

A principios de cada mes se fijará la cantidad que se podrá gastar.

La contribución

El Ministro de Hacienda, señor Ventosa, ha negado que se perdone la contribución a provincia alguna.

Se aplazará solamente.

Bonificación extraordinaria a los empleados

Ha declarado el señor Ventosa que en breve aparecerá en la Gaceta el decreto de bonificación extraordinaria a los empleados.

El Conde del Serrallo, grave

A causa de un resaca y gravísimo ataque de hemiplejía, se teme que fallezca hoy el Presidente del Consejo Supremo de Guerra y Marina, Conde del Serrallo.

Madrid, 26 (1'00)

Disposición de Hacienda

Hoy se publicará en la «Gaceta» una disposición de Hacienda simplificando el intercambio de subsistencias en provincias.

Fallecimiento del Conde del Serrallo.—Pésame

Tal como se temía, ha fallecido el Conde del Serrallo, general Echagüe.

El señor García Prieto ha dado el pésame a la familia.

De esta mañana

Madrid, 26 (5'30)

CONSEJO DE MINISTROS

El subsidio a los funcionarios de Estado.—La provisión de los Gobiernos civiles

Por encargo del Sr. Presidente del Consejo de Ministros, el Subsecretario de Gobernación nos ha manifestado esta madrugada a los periodistas que ayer tarde se reunió en el domicilio del señor García Prieto, a petición del señor Ventosa, el Consejo de Ministros.

Este tenía por objeto informar al señor Ventosa a sus compañeros del subsidio extraordinario, y por una sola vez, a los funcionarios de Estado; aprobándose por unanimidad.

En breve se publicará el oportuno decreto.

El señor Presidente aprovechó la coyuntura para proponer la provisión de los Gobiernos civiles, acordándose, den-

tro de la armonía más completa, que hoy mismo firme el Rey los nombramientos.

OTRAS NOTICIAS

Telegrama oficial

En Gobernación se nos ha facilitado a los periodistas el siguiente telegrama oficial de Lugo:

«Se ha celebrado una manifestación de ocho mil personas, organizada por la sociedad de labradores, para pedir la importación, libre de derechos de maíz y centeno de la Argentina».

Prensa Asociada.

DESDE BARCELONA

Notas catalanas

Barcelona, 24 (5'30)

(Recibida con gran retraso)

Viaje de un Prelado.—Detención

Ha salido para Jaén el Obispo de Segovia.